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Anprogapor celebró en Madrid 
su Asamblea General con la participación 
de más de 140 socios, colaboradores 
e invitados

La Asamblea constó de tres partes: 

1. Parte privada. De los socios para la aprobación de cuentas, 
propuesta de gastos e ingresos del 2023 y actividades de la 
Asociación. Además, se produjo un muy interesante debate 
sobre la situación actual del sector porcino con los retos y 
dificultades actuales y lo que puede venir en breve y afectar 
la viabilidad de las granjas ante el desconocimiento de lo que 
puede pasar en el mercado, tanto de carne como de venta de 
cerdos y precio de materias primas. 

2. Parte pública. Se contó con la participación de tres ponen-
cias, aparte de detallar las actividades realizadas por Anpro-
gapor en 2022: 

ACTIVIDADES ANPROGAPOR 2022 
El director de Anprogapor expuso las reuniones, jornadas, 
charlas, webinars en los que la asociación ha participado. 
Cabe destacar que los principales aspectos en lo que está tra-
bajando la asociación son: 

Mercado. Seguimiento de los mercados en España y en 

la Unión Europea. Almacenamiento privado y apertura de 
mercados. Regionalización de la PPA y cómo puede afectar 
su evolución al mercado
Sanidad Animal. Con especial importancia la prevención 

de PPA y el trabajo que se está haciendo en Bruselas para 
su control y erradicación. Otros aspectos críticos son la re-
ducción del uso de antibióticos y el trabajo realizado para 
facilitar la transición a la producción sin ZnO. Anprogapor 
es miembro del Grupo Operativo REDaPORC liderado 
por Interporc. En este aspecto se ha destacado las reuniones 
de alto nivel llevadas en Bruselas con la Comisaria de la DG 
Sante, Stela Kyriakydes, sobre aspectos claves como la nue-
va normativa para la prevención, control y erradicación de 
PPA y las políticas europeas en sanidad animal orientadas a 
la prevención, las visitas zoosanitarias llevadas a cabo por el 
veterinario de la explotación, la bioseguridad y la reducción 
del uso de antibióticos
Bienestar animal. Aspecto crítico y con derivadas espa-

ñolas con la propuesta de modificación de la normativa 
nacional, así como lo que se está trabajando en Bruselas de 
cara a la próxima propuesta normativa para el segundo se-
mestre del 2023: Reglamento de bienestar en granjas, con 
el foco puesto en la eliminación de las jaulas, la eliminación 
de la castración quirúrgica y la reducción del corte de co-
las no rutinario. Otros Reglamentos en tramitación serán 
el transporte de animales vivos, bienestar en sacrificio y el 

etiquetado europeo en bienestar animal. 
En este aspecto se destacó además la 
importancia por el impacto económico 
que puede tener la futura actualización 
de la normativa española de bienestar 
animal con un cambio en la densidad en 
cebo, lo que va a llevar a una reducción 
de plazas. Este es un aspecto crítico que 
nos preocupa desde Anprogapor y así se 
ha trasladado al Ministerio. Además, es 
importante considerar un mínimo de 
dos años de moratoria para la entrada en 
vigor para que se puedan ajustar las pi-
rámides de producción. Esperemos que 
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estas peticiones de Anprogapor sean 
atendidas por el Ministerio.

Medio ambiente. Con los datos 
preliminares de Ecogan, parece que el 
sector ha hecho un esfuerzo positivo 
que se va a ver materializado en una 
reducción de emisiones. Según los 
datos preliminares que se deben con-
solidar en marzo de 2023, se ha pro-
ducido una reducción del 8,5% de las 
emisiones con un 50% de las granjas 
registradas en Ecogan lo que supone 
un 70% del censo de España. La ame-
naza está en el cambio de la Directiva 
de Emisiones Industriales, que bajaría 
los umbrales de las granjas aumentan-
do el número de granjas que tendrían 
que cumplir con la Autorización Am-
biental Integrada. La propuesta es bajar de 750 cerdas a 300 y 
de 2000 plazas de cebo a 500. 
Retos sociales y comunicar a la sociedad. Es uno de los 

retos más importantes del conjunto del sector por las presio-
nes que hay a nivel de los pueblos de cara a la construcción de 
nuevas granjas y, por otra parte, la presión por las organiza-
ciones animalistas y empresas productoras de alternativas a la 
carne de criminalizar la ganadería. 

CONFERENCIAS
Antonio Tavares

Como Presidente del grupo de trabajo de carne de porcino 
del Copa Cogeca expuso la estrategia desarrollada por el 
Copa Cogeca para el futuro sostenible del sector porcino, 
abordando los retos en seguridad alimentaria, sanidad y 
bienestar animal, medio ambiente, sociedad y relevo gene-
racional. El documento es la aportación del sector al grupo 

de alto nivel de Reflexión del Sector Porcino organizado por 
la DG AGRI.
Manuel Lainez

Expuso los retos del sector porcino en materia de sosteni-
bilidad, la estrategia de la Comisión y los pasos que se prevé 
que habrá que dar en el objetivo europeo de 2030, a priori, 
para llegar a la neutralidad climática de 2050. Para ello, se 
han creado sendos grupos de sostenibilidad en el seno de In-
terporc y Asici, coordinados por Manuel Laínez y en los que 
participa Anprogapor.

Mario Weitz

Economista. Dando una visión genérica de cómo se espera 
que se comporten los mercados, la inflación y el efecto que 
puede tener en España, sobre el IPC y sobre el empleo. Deta-
llando igualmente los ajustes macroeconómicos que podrían 
ser útiles para ser más eficientes en términos económicos.

HOMENAJE A JOSÉ MARÍA COSTA CASAS
Se realizó el merecido homenaje a José María Costa como 
agradecimiento y reconocimiento a su labor como presidente 
desde la fundación de la asociación durante 44 años en defen-
sa y representación de los ganaderos de porcino españoles. En 
el homenaje participaron (por orden de participación): Mi-
guel Ángel Higuera, Antonio del Barrio, Rosa Cubel, Fran-
cisco (Paco) Molinero, Quintiliano Pérez y  Manuel García, 
que repasaron la figura de José María en todos estos años, 
señalando su compromiso y dedicación por el bien del sector, 
agradeciendo la comprensión a su familia por todo el tiempo 
dedicado al sector y un agradecimiento muy especial a su her-
mano, Eduardo Costa, por su apoyo y el estar siempre al lado 
de su hermano, tanto en Anprogapor como en Piensos Costa.
Para finalizar, intervino Fernando Miranda, Secretario Gene-
ral de Agricultura y Alimentación del MAPA que, acompa-
ñado por el presidente de Anprogapor, Manuel García, hicie-
ron entrega de la placa conmemorativa con el nombramiento 
de Presidente de Honor a José María Costa Casas. 
La placa fue recibida por una representación de la familia 
Costa compuesta por los hijos de José María, Jorge y Eduardo 
Costa, y su hermano Eduardo. 


